



ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

1963年3月23日創立
週報2751号

Rotary Opens Opportunities

第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

2020-21年度
国際ロータリー会長
ホルガー・クナーク

第2798回例会

11月はロータリー財団月間

会 長 川畑 宏二
幹 事 菊永 昭二郎
会報雑誌委員長 天本 美信

2020年(令和2年)11月4日

◆例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3-1 山形屋7F 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30
◆事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3-13-5 F TEL: 099-223-5902 FAX: 099-223-7507

本日の主要
プログラム

風呂井ガバナー公式訪問



- ① 国歌斉唱・ロータリーソング(奉仕の理想)
- ② 会長あいさつ
- ③ 会務報告
- ④ 出席報告
- ⑤ ニコニコBOX披露
- ⑥ ガバナーアドレス
- ⑦ 記念写真撮影

会長挨拶 川畑 宏二

日本のロータリー動乱期

暗黒の木曜日とよばれた1929年10月24日ウォール街のニューヨーク証券取引所で株価が大暴落したことに端を発し世界恐慌が始まります。日本経済にも影響を及ぼし深刻な不況となる中で、1931年の満州事変や1933年の国際連盟脱退を契機として日米間の関係は緊迫してゆきます。

そうした中、1935年2月にポール・ハリス夫妻が第5回太平洋地域大会が開催されるマニラへ向かう途中で日本を訪れます。2日間の滞在中に、帝国ホテルの前庭に栄光のシンボルである月桂樹を植樹し、東京や京阪神連合の歓迎行事に参加しました。その3か月後には歌詞に「平和」の文字を含む日本のロータリーソング「奉仕の理想」と「我らの生業」が発表されました。

1936年に神戸で開催された地区大会で、大連RCの古澤文作がロータリーの綱領と職業倫理訓の神髄を格調高い日本語で起草した「大連宣言」がロータリーの綱領を補足するものとして採択されました。原典である「大連ロータリー倶楽部申し合せ」は1928年に発表されたものでロータリーの理念をよく咀嚼し日本語として表現した歴史的価値の高い文書として評価されています。(週報2748号参照)

第1項は「須らく事業の人たるに先立ちて道義の人たるべし」から始まる職業奉仕の本質を明快に表現し、第2項でアーサー・フレデリック・シェルドンの提言「最も奉仕するもの最も多く報いられる」を説明し、第3項は職業人の高い倫理観を追求し、第4項は「義をもって集まり、信をもって結び、切磋琢磨し、相扶け相益す」とロータリークラブの本質を

名言し、第5項は「協力をもって博愛平等の理想を実現せざるべからず、吾がロータリーの崇高なる使命ここに在り、その存在の意義またここに存す」と国際奉仕の理念を説いています。

1939年7月に日本の第70地区は3つに分割され、名古屋以東の20クラブが70地区、西日本と台湾の19クラブが71地区、朝鮮、満州の8クラブが72地区となりました。その統轄機関として日満ロータリー連合会が結成され、翌年5月に横浜で開催された第一回大会で米山梅吉が会長に選任されました。これが戦前の日本のロータリー最後の大会となりました。

ロータリーの本部がアメリカにあるという理由でロータリー活動に対する軍部や官憲からの介入が始まり、例会が監視下におかれることとなります。日本にロータリーを残すために例会で国旗掲揚と国家斉唱が慣習となったのもこの時期です。こうした国家への忠誠心を示す努力も報われずロータリーへの軍部からの圧力は増し、第二次世界大戦の波に洗われて、1940年ついに日本のロータリークラブは次々とRIから離脱し解散をします。日満ロータリー連合会は名称を七曜倶楽部連合会、東京RCは東京水曜会と改称しました。

戦時中はロータリーの組織が壊滅したにもかかわらず、ロータリーの理念が浸透した会員たちによって、例会場所を転々を変えながら活動が密かに継続されていたのです。RI脱退後もリスクをおかしながら例会を続けていたことから、当時の日本のロータリアンの崇高な思想と貪欲な学びの姿勢の一面を垣間見ることができます。

前回の例会記録 (10月28日分)

〈プログラム〉

上川ガバナー補佐訪問
第2730地区 ガバナー補佐 上川 咲男 様

〈ビジター〉 なし

〈10月在籍表彰〉 5名

24年 日高 好久 会員 19年 原 正親 会員
17年 鮎川 吉弘 会員 12年 小山 光義 会員
4年 新穂 恵 会員

〈会務報告〉

来週11月4日(水)の例会はガバナー公式訪問です。
是非ご出席くださいますようお願いいたします。



川 畑 宏 二 君、菊 永 昭 二 郎 君

今年度、2回目の西クラブ訪問となる上川ガバナー補佐を歓迎いたします。

古 木 圭 介 君

2週連続で欠席して申し訳ありませんでした。7泊8日で日高会員と健康づくりのため、倉ヶ岳3,180mに登ってきました。これでしばらく元気で暮らせると思いニコニコします。

有 馬 戦 男 君

朝、金木犀の香りと一足早い渡り鳥達の囀りに目を覚まされ今年もあと2ヶ月かと少し早い晩秋気分を感じる今日この頃です。今週末は霧島の紅葉と高千穂登山に山之氏会員と行きます。一緒に登りませんか。

山之氏 秀 行 君

先週は妻の誕生日に綺麗な花を届けて頂きました。感謝しニコニコします。

高 木 博 文 君

今年も早いもので二ヶ月余りとなりました。今後とも会員の笑顔と笑顔を結び親睦を深めるニコニコBOXのご活用、よろしくお願いいたします。

米 山 裕 之 君

子供が前週の金曜日から発熱をしてなかなか下がらなかったので県病院に行ったら発熱外来でコロナの検査を受け陰性との報告でほっとしています。

小計 10,000 円 累計 194,000 円

ロータリー用語

大口寄付者 メジャードナー (Major Donor)

【ロータリー財団メジャードナー】

年次寄付、恒久基金寄付、ポリオ・プラス寄付の総額が米貨1万ドルを超えれば大口寄付者と呼ばれる。

【米山功労者メジャードナー】

米山奨学会に100万円以上寄付された方を呼ぶ。

次回 予告

11月11日(水) 12:30~ 山形屋

クラブフォーラム (ロータリー財団)

MY ROTARY 登録状況 11月2日時点

登録数 37	登録率 55.22%	目標値 60%
--------	------------	---------

■前回の例会(10月28日)の報告

会員数	67(61)名
出席数	38名
出席率	62.30%

■10月14日例会の報告

出席率	49.18%
訂正出席数	38名
訂正出席率	62.30%

市内RC例会プログラム

東RC	11月 5日(木)	岐阜サンリバー RC との合同例会 18:30~	サンデイズイン 鹿児島	城西RC	11月10日(火)	クラブフォーラム (ロータリー財団委員会)	東急REI
北RC	11月 5日(木)	クラブフォーラム (ロータリー財団)	アートホテル 鹿児島	南RC	11月11日(水)	外部卓話 鹿児島ユナイテッド 代表 徳重 剛 様	サンロイヤル
サザンランド RC	11月 5日(木)	風呂井ガバナー公式訪問	東急REI	西南RC	11月11日(水)	フリートーキング	ゆうづき
鹿RC	11月 6日(金)	会員卓話 竹添 賢一 会員	山形屋	令和RC	11月 9日(月)	クラブフォーラム (ロータリー財団について)	東急REI
中央RC	11月 9日(月)	会員卓話 「新入会会員自己紹介」 伊藤 一雄 会員 西川 義久 会員	山形屋	鹿児島大学 アカデミーRC	11月 6日(金)	会員卓話	鹿児島大学 稲盛記念館
東南RC	11月10日(火)	夜間例会	サンロイヤル				

鹿児島西RC

Eメール・アドレス info@kagoshima-w-rc.jp
ホームページ・アドレス http://www.kagoshima-w-rc.jp/

RIのホームページアドレス
日本のホームページアドレス
第2730地区ホームページアドレス

https://www.rotary.org/
https://www.rotary.or.jp/
https://www.2730rc.jp/

